



Lettre info Choc Electrique

9<sup>ème</sup> édition || 21 mai 2014

La bataille du chauffage électrique continue. Où en sommes-nous ? Quel est le calendrier ?  
Venez participer à la prochaine séance d'information de l'association Choc Electrique !

## Séance d'information & Assemblée générale ordinaire

**Jeudi 5 juin 2014 à 20h00 à Gland**  
**Centre de Montoly, chemin de Montoly 1**

Nous commencerons par l'assemblée générale ordinaire annuelle. Ensuite, un spécialiste reconnu du **photovoltaïque**, le conseiller national **Roger Nordmann** (VD, PS) nous parlera de cette technologie et nous dira en quoi elle peut nous intéresser.

Le conseiller national **Olivier Feller** (VD, PLR) et le député au Grand Conseil vaudois **Guy-Philippe Bolay** nous informeront de l'évolution des travaux des parlements fédéral et cantonal sur le sujet des chauffages électriques existants.

*Séance d'information gratuite. La manifestation se terminera par le verre de l'amitié.*

**Comme pour toute association, les membres sont convoqués « officiellement » une fois l'an pour discuter notamment de l'activité du comité, des comptes et des projets.**

La convocation, l'ordre du jour et le procès-verbal de l'AGO 2013 sont consultables sur notre site [www.chocelectrique.ch](http://www.chocelectrique.ch). Vous pouvez aussi les obtenir sur simple demande à l'adresse de l'association : Association Choc Electrique, p.a. J.-P. Mérot, Prairie 22, 1196 Gland.

### Pompe à chaleur et subventions

A la date du 15 mai, vous trouverez sur notre site le texte des présentations faites à Echallens. En particulier celle de **Gérald Lechault** relatant par le détail le processus que lui et quatre autres adhérents de Chavannes-de-Bogis viennent de vivre pour installer une pompe à chaleur sol/eau dans leurs maisons.

Regardez aussi celle de **Luis Marcos**, de la direction cantonale de l'Energie (DIREN) sur les subventions disponibles pour l'amélioration de l'isolation, comme pour le remplacement des chauffages électriques. Nous sommes très heureux de cette première collaboration avec l'administration cantonale pour diffuser de l'information et plus généralement pour échanger des idées constructives. Consultez leur [site](#) !

*Note : le 5 juin à Gland, la DIREN sera également représentée pour répondre à vos questions.*



**Nos buts**

VOUS TRAVAILLEZ DANS  
LE PHOTOVOLTAÏQUE ?  
À PROPOS, QUI PAIE  
VOTRE SOLAIRE ?



Au risque de nous répéter, nous précisons que le but de notre association est triple :

1. Fournir à toute personne concernée (nos adhérents, les médias, l'administration, les parlementaires, ...) des **informations solidement documentées** sur la réalité du chauffage électrique dans notre canton.
2. **Lutter contre tout projet visant à imposer le remplacement des installations existantes**, quels que soient les délais ou les exceptions considérées. « Davantage de carottes, moins de bâton » : nous faisons nôtre cette déclaration d'un député.
3. Aider ceux qui le souhaitent à **réaliser leur propre transition énergétique** : mesures pour réduire la consommation totale d'énergie de chauffage et pour augmenter la part d'énergies renouvelables. Chacun reste libre de ses choix mais nous sommes plus que réticents à un retour en arrière : remplacer un chauffage électrique par un système basé sur les énergies fossiles en est assurément un. Nous sommes également opposés à cette forme de gaspillage consistant à remplacer une installation qui fonctionne à satisfaction.

L'idée d'installer des panneaux photovoltaïques répond parfaitement à ce troisième objectif. Le sujet est complexe et fait l'objet de bien des contestations. Nous donnerons ainsi la parole à Roger Nordmann qui porte la double casquette de parlementaire fédéral, membre de la commission de l'Énergie (CEATE) et de président de Swissolar. Fondé en 1978, Swissolar est, sans aucune connotation péjorative, le lobby des professionnels du photovoltaïque et du solaire thermique. Comme nous sommes le lobby des utilisateurs du chauffage électrique !

## Mise à jour de [www.chocelectrique.ch](http://www.chocelectrique.ch)

Venez découvrir une nouvelle ligne graphique, un contenu complété notamment par un Livre Blanc qui répond à toutes les questions que vous n'avez jamais osé poser au sujet du chauffage électrique, un outil de recherche et l'amorce d'un espace de discussion. Nous sommes bien évidemment à l'écoute de vos commentaires et suggestions.

[> Accéder au site](#)



## Nous réitérons notre appel ...

- Nous avons besoin de votre soutien, de votre présence massive : il faut remplir la salle de Montoly le 5 juin 2014 à Gland.

- Votre comité recherche un(e) secrétaire, bénévole évidemment, disposant d'un peu de temps et maîtrisant les outils Word, PowerPoint et Excel.

- Nous voulons créer une commission technique animée par Raymond Paillex. Son but est de creuser des points précis tels que l'appréciation d'une situation, déchiffrer un audit énergétique, décoder l'argumentation d'un fabricant, suivre l'évolution de nouvelles technologies, comme par exemple le [stockage pneumatique d'énergie](#).

Nous cherchons tout particulièrement des compétences en matière de thermique (isolation) et de chauffage des bâtiments. Avec une expérience du terrain : entre les promesses de certains politiques ou de certaines administrations, nous souhaiterions connaître la réalité des performances et des coûts.

Si vous, ou vos enfants, avez des compétences dans ces domaines, donnez-nous un coup de main. Annoncez-vous par simple mail à [chocelectrique@merot.net](mailto:chocelectrique@merot.net).

Jean-Pierre Mérot, président de Choc Electrique



retrouvez-nous sur [www.chocelectrique.ch](http://www.chocelectrique.ch)